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La idea es abordar 
las directrices y 
prioridades del 
organismo, así como, 
por ejemplo, analizar 
la situación de 
presupuestos y la 
eventual modificación 
de las estructuras 
internas del Gore. 

Por Francisca Pacheco Pérez 
cronicaadiarioesurel 

1 pasado 6 de enero asumió 
Es nuevo gobernador del 

Biobío, Sergio Giacaman, 
junto con 27 de los 28 consejeros 
queconstituyen el Consejo Regio 
al. Tras cumplirse 10 días desde 
el inicio de sus cargos, cuatro de 
ellos mencionan no haber con 
cretado sesionesoficiales, nitam 
poco tener conocimiento sobre 
eventualescambiosenla configu 
ración de los departamentos del 
organismo. 

A la fecha, la única modifica 
ción que se ha dado a conoceren 
esta línea es la reciente fusión de 
la Unidad de Género hacia el Área 
de Inclusión y Desarrollo Social, 
determinación que ha generado 
visiones divididas. Los miembros 
del Consejo esperan concretar 
prontamente una reunión con la 
nueva autoridad, en la cual pue 
dan aclarar otro tipo de interro 
gantes, porejemplo, relacionadas 
al ámbito presupuestario, y defi 
nirlas directrices de trabajo. 

REORGANIZACIÓN 
Si bien aún se desconoce si se 

concretarán nuevos cambios en 
las estructuras del Gore, el core 
Cristian Medina (UDD)señaló que 
“lo que hemos conocido por voz 
del gobernadory parte desu equi 
po es precisamente una reestruc: 
turación en los equipos, ya que 
ahora hay una serie de unidades 
y subunidades que obedecen a 
tunasola persona, como la Unidad 
de Género”. Ahora, se estárevisan 
do “cuáles se pueden mejorar, fu 
sionándolas y otras suprimirlas 
porque lo que queremos no es 
ampliar el Estado, sino el buen 
uso delos recursos, que vayan di: 
rectamente a la cartera de proyec 
tos e inversión de los munici- 
pios”, expresó, 

En contraste, Marcelo Rivera 
(PR) aseguró estaren desacuerdo 
con la decisión del cierre de la 
Unidad de Género, "porquesi fue 
ra por recursos hay que mirar la 
planilla de sueldos de las perso 
nas con las cuales el gobernador 
llega y todos los asesores que va a 
traer, y tratar de asimilarlos a la 
realidad del país” 
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Ala fecha no se han concretado reuniones formales 

Consejeros regionales esperan 
sesión para definir los primeros 
ajustes del Gobierno Regional 
ORGANIZACIONES SOCIALES 

En el marco del incumplimiento que se constató a fines del año 
pasado sobre el financiamiento a distintos organismos vincula- 
dos al Gore, el consejero Gonzalo Osorio contó que "nos han lle- 
gado distintas consultas desde lasorganizaciones sociales que in- 
virtieron tiempo y esfuerzo y quedaron sin financiamiento porque 
no seevaluiaron los fondos en 2024. Yo hice una a Contraloría o- 
bre si los FNDR que no fueron evaluados se podían ver en este 
periodo”, agregando que "a la fecha no hay claridad de que vaa 
pasar. Yo creo que ahí debiese haber más proactividad”. 

Y en ese mismo contexto, con- 

signó que “siesporun tema dere 
estructuración económica, espe 
ramos que se presente un plan 
que todos podamos respaldar, 
apoyar desde el punto de vista po 
lítico y que no genere división”. 

Yanina Contreras (PSC) señaló 
que, en el caso de requerir cam 
bios,el propósito es"queestosva 
yan integrados con financia 
miento público.Si vamos a invo 
lucrar varias áreas en un mismo 
tema, -si discapacidad va a ir fu 

La determinación fue tomada por la Comisión Nacional de Acreditación 

Acreditan a la Universidad del Bío-Bío 
en nivel avanzado por cinco años 
Es la primera estatal en recibir esta certificación bajo el nuevo marco regulatorio de la Ley 
20.129, El rector valoró la decisión, no obstante evaluará presentar un recurso de reposición. 

Desdeel 15 de enero de 2025 y 
hasta el 15 de enero de 2030, la 
Universidad del Bío-Bío (UBB)es- 
tará acreditada en nivel avanza: 
do, y en todas sus dimensiones. 
Asílo definió la Comisión Nacio- 
nal de Acreditación (CNA), insti: 
tución que evalúa la calidad de 
las instituciones de educación 
superior. 

Se trata dela primera universi 
dad estatal en recibir esta certifi 
cación bajo el nuevo marco regu 
latorio de la Ley 20.129 -sobre 
aseguramiento de la educación 
superior-, que abarca las dimen 
siones de docencia y resultados 
del proceso de formación, gestión 
estratégica y recursos institucio- 
nales, aseguramiento interno de 
lacalidad, vinculación con el me: 
dioe investigación, y creación y/o 
innovación. 

Si bienel rector de la casa de es- 
tudios, Benito Umaña, valoró la 
determinación adoptada por la 
CNA, reveló que también se ana 
lizará la posibilidad de presentar 
un recurso de reposición a esta 
medida, cuyosargumentos serán 
entregados acorde a los plazos de 

  

La UBB ha formalizado 

cinco procesos de acredi- 

tación desde 2005, el pri- 

mero de ellos hasta 2009 

y los otros por cinco años. 
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días en el cargo cumple 
hoy el Consejo Regional, 
junto con el gobernador 

Sergio Giacaman, quienes 
asumieron el 6 de enero. 

sionada con otras comisiones, 
por ejemplo que no se despreo. 
Cupe y que haya recursos para es 
taárea”. 

Gonzalo Osorio (EA), precisó 
que "creoque hay unidades quese 
pueden reordenar, también creo 

    A = e SAA 

La UBB fue acreditada en las cinco dimensiones que considera la nueva normativa de la Ley 20.129. 

la Comisión. el aseguramiento de la calidad. na.lacualincorporalosinformes 
Preliminarmente, consignó 

que“elestado de desarrollo y pro- 
yecciones de nuestra universidad, 
el compromiso desu comunidad 
y la posición que ocupa en el sis 
tema universitario nacional, nos 
permiten aspirar a mejores nive- 
les de acreditación”. 

Pese lo anterior, declaró que 
la medida “ratifica la solidez de 
nuestro proyecto educativo y re- 
conoce el compromiso de nues 
tra comunidad universitariacon 

En el marco de las desafiantes y 
mayores exigencias que plantea 
la nueva regulación de los pro- 
cesos de acreditación institucio- 
nal, este resultado constituye 
también una garantía para losjó- 
venes quenos eligen para su for: 
mación superior”. 

Este proceso contempla una 
etapa de autoevaluación —en la 
que participan los tres estamen- 
tos universitarios y otros acto- 
res-; la fase de evaluación exter. 

del Comité de Pares y desustenta 
bilidad financiera del proyecto 
académico; y finalmente, la deci 
sión de la Comisión. 

Cabe agregar que, desde 2005, 
la UBB ha atravesado cinco pro 
cesos de certificación institucio: 
nal. La primera de ellasse exten 
dió hasta 2009, mientras que las 
siguientes han durado cinco 
años cada una, abarcando todas 
las áreas adscritas a la normati 
va vigente 

queestamos justo en el momento 
quevamosa definircuálesson las 
comisiones que vamos a tener 
funcionando en este periodo. Ha 
ceun par de años había 12 comi 
siones en el Consejo Regional y 
hoyse hantransformado en 22, al 
gunassin funcionar o abordando 
la misma temática dos veces”. 

En una mirada general, sumó 
que“hay que vercuálesson loses 
paciosqueseestán utilizando pa 
ra que el Gore haga políticas pú 
blicas; en Coronel está el plan de 
recuperación ambiental y social, 
donde a la fecha no hay conseje 
ros participando, y es un espacio 
que requiere presencia del Gore”. 

Tras consultar al Gobierno Re 
gional sobre eventuales nuevas 
modificaciones en este ámbito, el 
gobemador (s) Juan Pablo Besser, 

Lo que hemos conocido (... es 

precisamente una 

reestructuración en los equipos, 

ya que actualmente lo que hay 

es una serie de unidades y 

subunidades que obedecen a 

una sola persona”. 

Cristian Medina 

consejero regional (UDI) 

Sies por un tema de 

reestructuración económica, 
esperamos que presente un 
plan que todos podamos 
respaldar, apoyar desde el 

punto de vista político y no 

genere división”. 

Marcelo Rivera 
consejero regional (PR) 

explicó que se trata de una defini 
ción que está en proceso. “Le he- 
mos pedido a nuestros jefes de di- 
visiónqueenestaetapa realicen un 
diagnóstico acerca del estado ac 
tual de las divisiones y en general 
delas iniciativas que lleva el Gore. 
Tenemos un trabajo que sabemos 
quese está haciendo” indicó. 

DIÁLOGOS DISPERSOS 
Algunoscores acusaron falta de 

instancias de vinculación con el 
nuevo jefe de la región. Ante esto, 
Osorio plantea que “sin duda de 
bería haber una propuesta antes, 
y generar una sesión aunque fue. 
se extraordinaria, para dialogar, 
sobre todo con quienes no tene 
mos una postura políticasimilar”. 

Una visión similar comparte 
Rivera, quien aseguró que “no te- 
nemos hoy día todavía una sesión 
de consejo donde el gobernador 
nos diga las prioridades de este 
2025, que podamos discutir de 
mocráticamente. Creo que mu 
chos consejeros deben estar en la 
misma posición". 

  

El último consejo regional donde asumió la nueva directiva. 

  

Tras las elecciones internas de diciembre 

Henry Campos asumió 
como nuevo presidente 
regional de la UDI 
El exalcalde de Talcal 
buscan ser una oposi 

El exalcalde de Talcahuano 
asumió como el nuevo presi- 
dente regional del partido 
Unión Demócrata Indepen 
diente (UDD, luego de que su 
lista logrará más del 60% de las 
preferencias en las elecciones 
internas celebradas en diciem- 
bre pasado. 
Campos señaló tras asumir 

oficialmente que “sabemos que, 
con unidad, trabajo, con com- 
promiso, pero también con mu- 
cha fe, vamos a ser capaces de 
tener los mejores resultados pa- 
Tanuestro partido. Hoy día, cre- 
emos importante tenerla capa- 
cidadsuficiente para hablar des 
de la regiones, ser una oposi- 
ción constructiva aeste Gobier- 
no que ha hecho un trabajo de 
ficiente, pero por sobre todo, ha- 
cerun trabajo para poder insta 

    

ano aseveró que 
n constructiva. 

lar a una de las nuestras como 
Presidenta de la República, que 
es Evelyn Matthei”. 

Enelconsejoregional,sereu 
nieron cerca de 80 militantes 
tanto en modalidad híbrida co- 
mo presencial. 

Lanuevamesadirectivalasu 
man Larry Sandoval, Yasna 
Wohlk y Marissa Barrocomo vi- 
cepresidentes,Patricio Kuhnco- 
mo secretario regional y Javie- 
ra Sepúlveda como tesorera. 

Sobre el recambio, Patricio 
Kuhn puntualizó que “co- 
mienza una nueva etapa para 
la UDI en la región y estamos 
muy optimistas porque en- 
frentaremoseste año una elec. 
ción presidencial con una de 
las nuestras, con todas las po 
sibilidades de convertirse en la 
próxima Presidenta”. 
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